

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: - (2015)
Heft: 3

Artikel: Conserver les acquis - relever les nouveaux défis
Autor: Schmucki, Stephan / Rohrer, Milan
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-781276>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Le brigadier René Baumann a succédé au brigadier Willy Siegenthaler à la tête de la FOAP aide cdmt 30.

Photos © FOAP aide cdmt 30

Aide au commandement

Conserver les acquis - relever les nouveaux défis

Interview: Of spéc (cap) Stephan Schmucki & sdt Milan Rohrer

EM FOAP aide cdmt 30

Le brigadier René Baumann a repris le commandement de la Formation d'application d'aide au commandement 30 (FOAP aide cdmt 30) au 1^{er} janvier 2015. Il nous livre ici les défis qu'il entrevoit pour sa Formation d'application et à quels changements il faut s'attendre dans le cadre du développement de l'armée (DEVA).

Interview: Of spéc (cap) Stephan Schmucki & sdt Milan Rohrer

Traduction: Of spéc (cap) Cédric Sapey

Mon Brigadier, comment avez-vous vécu vos premières semaines en tant que commandant de la FOAP aide cdmt 30?

J'ai eu l'occasion de me faire une très bonne première impression. On m'a accueilli avec une grande sincérité et, indépendamment du lieu où je me rendais, je n'ai trouvé que des portes ouvertes. Les rencontres que j'ai pu faire au sein et à l'extérieur de notre Formation d'application étaient constamment teintées d'une grande transparence et d'une haute estime.

Qu'attendez-vous de vos subordonnés?

Un point central est l'implication en faveur des intentions du commandement de l'armée. Prenons comme exemple le DEVA. Il est essentiel de percevoir les nombreux changements positifs qui en découlent et de les appliquer en conséquence. A cette occasion, j'attends également que l'on soit prêt, si nécessaire, à quitter notre zone de confort. Deuxièmement, j'attache beaucoup d'importance à ce que les rapports entre membres de l'armée soient réciproquement respectueux. Nous devons prendre au sérieux les militaires qui nous sont confiés. J'attends surtout que le travail supplémentaire et l'engagement fourni par les cadres de milice en faveur de la sécurité de notre pays soient respectés. Troisièmement, je pars du principe que

mes subordonnés accomplissent leurs tâches du mieux possible et en bonne foi.

Quelle orientation prévoyez-vous de donner au développement de la formation d'application?

Je ne vais pas entreprendre des réajustements uniquement pour le plaisir du changement. La bonne voie pour moi est de conserver les acquis et de s'atteler aux adaptations qui sont nécessaires. J'aimerais poursuivre l'excellent travail entamé par mon prédécesseur le brigadier Willy Siegenthaler en direction du DEVA. La Formation d'application, en tant qu'organisation d'instruction, en profitera pleinement.

Quelles sont les conséquences concrètes du DEVA sur la formation d'application?

Chaque recrue accomplira désormais à nouveau une école de recrues complète. De cette manière, les cadres seront mieux instruits au niveau technique et accumuleront une expérience pratique approfondie. De plus, dans le cadre du système dit « à deux débuts d'école de recrues par année, » il n'y aura plus de chevauchements d'instructions, ce qui nous permettra de mieux concentrer nos ressources.

Au niveau organisationnel, les formations en service de perfectionnement de la troupe seront nouvellement structurées et assujetties. Il est également prévu de réunir en une nouvelle formation les formations d'applications aide cdmt 30 et de défense contre avions 33 (FOAP DCA 33). L'Ecole d'infrastructure et de quartier général 35 (E infra/QG 35) viendra également compléter cette nouvelle formation d'application. La part d'activité d'instruction va donc fortement augmenter et la Formation d'application DCA/aide cdmt sera renforcée, dans l'intérêt de l'instruction.

Comment voyez-vous l'avenir de l'aide au commandement?

L'importance de l'aide au commandement va en croissant. Dans un monde qui est de plus en plus technologique, nos prestations de services seront de plus en plus importantes pour l'armée. La cyberguerre, par exemple, n'est plus une formule vide depuis un certain temps déjà, et les derniers conflits montrent son importance croissante dans la conduite de la guerre. En conséquence, je m'attends à ce que l'importance de l'aide au commandement au sein de l'armée aille en grandissant.

R. B.

Bio express

Brigadier René Baumann

Agé de 49 ans, le brigadier René Baumann a intégré le corps des instructeurs des troupes de transmission en 1992. De 1999 à 2005, il a exercé différentes fonctions au profit du projet Armée XXI, du Groupe du personnel de l'armée, du Centre de recrutement de Rüti (ZH) et de la Formation d'application de transmission. Il a ensuite été engagé en tant que remplaçant du commandant au sein de l'école de transmission à Liestal. Le 1^{er} mars 2008, il a repris le commandement de l'Ecole de transmission de Frauenfeld. A la suite d'un séjour d'étude effectué à la National Defense University à Washington, D.C. (USA) il exerça, dès 2014, la fonction de commandant du recrutement au sein du Personnel de l'armée. Le 1^{er} janvier 2015 il fut nommé par le Conseil fédéral commandant de la Formation d'application d'aide au commandement 30 et simultanément promu au grade de brigadier.

News

PzH 2000

L'Allemagne livrera en Estonie d'ici juin 2016 six Panzerhaubitze 2000 d'occasion. Un contrat, signé en décembre 2014 prévoyait la session d'un premier lot de douze pièces issus des surplus de la Bundeswehr. Les véhicules devront, entre-temps, être reconditionnés. Le montant du contrat est estimé à 41 millions d'euro. Une partie de ces coûts est pris en charge par l'OTAN.

Source : *Raids* No. 347, avril 2015, p. 89.



News

Formation de fissures sur le F-5 Tiger : Les contrôles sont terminés

Les contrôles de fissures effectués sur la structure portante des 36 F-5 Tiger volant encore régulièrement sont terminés. Des fissures ont été constatées sur 16 appareils. Face à cette situation, les Forces aériennes, soucieuses de réaliser des économies et d'optimiser leur flotte, ont décidé de maintenir en service 26 F-5 Tiger et d'abandonner dix appareils comportant des fissures. Des travaux de réparation sont prévus sur six avions. Le coût des réparations est budgété à environ un million de francs.

La découverte, lors d'un grand contrôle effectué en 2014, d'une fissure dans la structure portante d'un *Tiger* F-5E (monoplace) a donné lieu à un ordre de contrôle concernant tous les *Tiger* F-5E/F encore en service. Dans le cadre de cette vérification de grande envergure, on a découvert début janvier 2015 une autre fissure importante - qualifiée de grave lors de l'évaluation technique - dans le même composant d'un deuxième avion. Après une analyse de risques effectuée en collaboration avec armasuisse et RUAG, les Forces aériennes ont ordonné les mesures préventives suivantes : les avions dont la structure portante présente une fissure sont retirés du service de vol jusqu'à leur réparation, et les avions qui n'ont pas encore été contrôlés sont immobilisés jusqu'à ce que l'ordre de contrôle soit exécuté.

Le contrôle est maintenant terminé. Les faits sont les suivants : sur 16 appareils, des fissures ont été détectées. Parmi eux, six *Tiger* F-5E (monoplace) seront réparés et remis en service (un F-5E *Tiger* gris et cinq F-5E *Tiger* rouge et blanc). La capacité de l'industrie étant limitée dans ce domaine, la remise en état devrait durer jusqu'à la fin du premier trimestre 2016.

Cette situation a aussi des conséquences sur la saison 2015 de la Patrouille Suisse, car l'escadrille de voltige aérienne de l'Armée suisse ne pourra pas toujours se produire avec six avions rouge et blanc.

Entre les années 1978 et 1984, les Forces aériennes ont acquis 110 F-5 Tiger (98 monoplaces et 12 biplaces). Aujourd'hui, il reste 26 appareils en service.

Source : Communication Forces aériennes, 14.04.2015
<http://www.vtg.admin.ch/internet/vtg/fr/home/dokumentation/news/newsdetail.56855.nsb.html>

F-5E J-3044. Photo © Neo-Falcon.

